Contando el día de Pentecostés cuando la Pascua Ocurre en Sabbath

Escrito por Art Braidic y Terry Moore

Traducido por David Sainoz

© 2010, 2019 La Iglesia de Dios Eterna, traducción 2020 Todas las Escrituras son de la versión Reina-Valera Actualizada 1989, salvo indicación contraria.

Entre diez y once veces en un siglo, la Pascua cae en el mismo día Sabbath (Sábado). Cuando este extraño caso toma lugar, "el día siguiente después del Sabbath" es el primer día de la Fiesta de Panes sin Levadura y por lo tanto, el último día santo, también cae en Sabbath. En tal caso, no hay un Sabbath semanal que caiga entre los dos días santos. Entonces, ¿cómo debemos empezar a contar para Pentecostés cuando esto ocurre?

Existen algunas Iglesias de Dios que creen que cuando la Pascua ocurre en un Sabbath, el conteo debe empezar al día siguiente del último día santo. La Iglesia de Dios Eterna, no está de acuerdo con este método por varias razones.

Primero, cuando este asunto surgió en 1974, el Sr. Armstrong decidió junto con el consejo de ancianos, de una manera similar al concilio en Hechos 15. En este tiempo, el juicio fue que las Escrituras nos requieren contar desde el día después del Sabbath semanal. Por lo tanto, debemos de contar desde el domingo que cae dentro de los días de la Fiesta. Notemos que esto es exactamente lo que las Escrituras ordenan:

Habla a los hijos de Israel y diles: 'Cuando hayáis entrado en la tierra que yo os doy y hayáis segado su mies, traeréis al sacerdote un manojo de espigas como primicia de vuestra siega. Este mecerá el manojo delante del Eterno, para que seáis aceptados. El sacerdote lo mecerá el día siguiente del sábado'...'Contaréis siete semanas completas desde la mañana siguiente al sábado, desde el día en que presentasteis el manojo de espigas de la ofrenda mecida. Contaréis cincuenta días hasta la mañana siguiente al séptimo sábado. Entonces presentaréis una ofrenda de grano nuevo al Eterno (Levíticos 23:10-16).

Ya que el mandamiento bíblico es contar desde "el día después del Sabbath", las Escrituras nos dicen que el día señalado para empezar a contar, es el primer día de la semana (domingo) y no el Sabbath en sí mismo. Aquéllos que han escogido contar desde el Sabbath, después del último día de la Fiesta, lo hacen porque se enfocan en el Sabbath semanal que normalmente ocurre entre los días santos de la Fiesta. El Sabbath se convierte es su factor determinante, en lugar del día en que la Biblia se enfoca, el cual es "el día después del Sabbath". Sin embargo, el día que es de importancia para empezar el conteo es en realidad el día en que las espigas son mecidas, el cual es el primer domingo después que la Fiesta de Panes sin Levadura ha empezado.

Un segundo punto, es que nosotros debemos considerar que la Pascua está íntimamente ligada a la Fiesta de Panes sin Levadura. Notemos la siguiente cita del erudito bíblico F. F. Bruce:

En general, el calendario judío en los tiempos del NT (al menos el año 70 a. C.), siguieron el conteo de los saduceos, ya que era por este conteo que los servicios del Templo estaban regulados. Por lo tanto, el día de Pentecostés estaba contado como el quinto día después de la presentación de la primera gavilla de cebada, *i.e.*, el quinto día (completo) **desde el primer domingo después de la Pascua** (*cf.* Lv. 23: 15f.); por consiguiente, siempre cae en domingo, como sucede en el calendario Cristiano. (Artículo Pentecostés, p. 225).

En este artículo, Bruce señala que era el primer domingo después de la Pascua cuando empezaba el conteo. Esto debe ser obvio para nosotros porque la Fiesta de Panes sin Levadura, también es llamada la Pascua en las Escrituras. Aunque no es un día santo, la ceremonia de la Pascua, está conectada y por lo tanto, incluida como una parte de la Fiesta de los Panes sin Levadura. Veamos los siguientes ejemplos:

Se acercaba la fiesta de los panes sin levadura, que se llama la pascua. (Lucas 22:1)

El primer día de la fiesta de los panes sin levadura, los discípulos se acercaron a Jesús y le preguntaron: "¿Dónde quieres que te preparemos la comida de la pascua?" (Mateo 26:17).

El día catorce del mes primero celebrarán ustedes la pascua. Será una fiesta de siete días, durante la cual se comerá pan sin levadura. (Ezequiel 45:21).

Para el sacrificio de la pascua en honor del Señor tu Dios, ofrecerás de tus ovejas y de tus vacas, en el lugar que el Señor escoja como residencia de su nombre. Con la pascua no comerás pan con levadura, sino que durante siete días comerás pan sin levadura, pan de aflicción... (Deuteronomio 16:2-3).

La Pascua es considerada como uno de los días donde el pan sin levadura es consumido por razones religiosas. Por consiguiente, debemos incluir la Pascua como una parte intrínseca del conteo durante estos días. Esto significa que tenemos que empezar nuestro conteo, cuando se está ocultando el sol después del Sábado que cae entre la Pascua y el último día de la Fiesta de los Panes sin Levadura. No podemos contar fuera de estos días.

Un tercer punto es que el conteo, históricamente ha sido el domingo que cae durante la Fiesta –nunca después que estos días hubieran terminado. Tanto los Saduceos como los Fariseos entendían que el día del conteo caía DURANTE la Fiesta de los Panes sin Levadura –no después. Consideremos que si utilizamos el último día de la Fiesta para determinar nuestro conteo. El domingo de la gavilla mecida, como es ordenado en Levíticos 23, tendría que ocurrir después que la Fiesta hubiera terminado. Los judíos y todas las enciclopedias bíblicas, diccionarios y comentarios dicen que nunca ocurrió algo así.

Una cuarta razón por la que tenemos que empezar nuestro conteo en el primer día de la Fiesta cuando la Pascua ocurre en Sabbath, es que esto está en completa armonía con la secuencia de eventos que certeramente descubren el plan de Dios. Consideremos el simbolismo de los días santos de Dios. La Pascua señala el sacrificio de Cristo. La gavilla mecida representa la ascensión de Cristo para ser aceptado por el Padre y servir como nuestro Sumo Sacerdote. Por medio de Su ascensión, Él también vive en nosotros a través del poder del Espíritu Santo, el cuál ayuda a los verdaderos cristianos quitar el pecado fuera de nuestras vidas. Durante la Fiesta de

Panes sin Levadura, ponemos la levadura fuera de nuestras vidas por siete días – señalando el quitar el pecado fuera de nosotros por toda la vida.

Por lo tanto, la gavilla mecida tiene que ocurrir antes que la Fiesta de Panes sin Levadura haya terminado. Si, como algunos señalan, ocurriera después del último día de la Fiesta. El simbolismo no tendría sentido. Tal escenario nos representaría a nosotros aceptando a Cristo como nuestro sacrificio, apartando el pecado a través de nuestras vidas y entonces Cristo sería resucitado y aceptado por el Padre como nuestro Sumo Sacerdote para que nos ayudara a quitar el pecado. Cuando empezamos el conteo después del último día santo, la gavilla mecida ocurriría después que la Fiesta hubiera terminado y esto, pone el simbolismo en desorden.

Una razón final para no contar fuera de los días santos, es que la resurrección de Cristo, tuvo lugar cuando el Sabbath semanal estaba terminando. (Por favor lea nuestro folleto —La Resurrección no Ocurrió en Domingo). Por lo tanto, Su ascensión al Padre, lo cual la gavilla mecida representa, en realidad cayó en **domingo durante la Fiesta de los Panes sin Levadura**. Este es un ejemplo divino que la gavilla mecida debe caer antes del último día de la Fiesta. Por lo tanto, nuestro conteo para Pentecostés, debe siempre empezar en ese día de la gavilla mecida, y este día siempre va a ocurrir en el "día después del Sabbath" eso cae dentro de los parámetros de la Fiesta de los Panes sin Levadura, la cual incluye propiamente la Pascua.